

## Los rojos intentaron un ataque a la Cuesta de la Reina, siendo rechazados por nuestras fuerzas

En el frente de Teruel se han tomado Griegos, Guadalaviar y Torres

### Cuartel General del Generalísimo

#### Boletín de Información

Salamanca. - Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 22 de Julio de 1937.

#### EJERCITO DEL NORTE

Sin novedades dignas de mención.

#### EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón. - En la tarde de ayer fueron ocupados por nuestras tropas Griegos, Guadalaviar y otras varias importantes posiciones, en el sector de Albarracín. Hoy ha continuado la operación habiéndose ocupado, por nuestras fuerzas, el pueblo de Torres. Se ha castigado muy duramente al enemigo, al que se causaron numerosas bajas.

Anoche contraatacaron las fuerzas rojas, hacia la Puebla de Tramacastilla, infructuosamente, siendo rechazadas con muchas pérdidas.

Frentes de Soria, Avila y Madrid. - En la Cuesta de la Reina, el enemigo intentó un ataque, que fue inmediatamente rechazado, con toda energía, por nuestras fuerzas, habiéndosele causado numerosas bajas.

En los demás sectores sin novedades dignas de importancia.

#### EJERCITO DEL SUR

Ligeras escaramuzas en algunos sectores, con ventaja para nuestras tropas.

Salamanca, 22 de Julio de 1937.- Segundo Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

### MATERIAL INGLÉS EN LA ESPAÑA ROJA

(POR TELEGRAMA)

París, 22. - En su número del 17 de Julio publicó "L'Action Française" una información, enviada desde España por Pierre Pericourt, en la que señalaba como entre el material cogido a los rojos figuraban cañones y ametralladoras de procedencia inglesa.

Posteriormente, en la Cámara de los Comunes, han declarado los ministros ingleses que en ningún momento había enviado Inglaterra armas, ni había permitido su exportación.

Pierre Pericourt, replica hoy, en otro artículo, publicando fotografías del material inglés cogido en España y ofreciéndose para participar en la investigación de la que han encargado al embajador británico en Hendaya.

### MUJER ESPAÑOLA: La masonería lanza noticias falsas para dividir y vencer.

### Interesante información de un diario alemán

Legionarios franceses al servicio de la España roja.-Mientras se hace creer por la diplomacia oficial que se respeta la no intervención siguen pasando hombres al lado de los rojos. - Declaraciones de un legionario

Berlin, 22. - "Völkischer Beobachter" anuncia que el día 18 de Julio último un destacamento de unos ochocientos soldados, de la Legión extranjera francesa ha sido embarcado en Marsella en el "Marchal Lyautey", que se ha dirigido no a Deria, como pretendían, sino a un puerto de la España belchevique.

Este hecho ha sido confirmado, enteramente, por la declaración de un soldado del segundo batallón, del segundo regimiento de La Legión extranjera, esacionado en Mekinez, en el Marruecos francés.

Según la declaración de este soldado se leyó el treinta de mayo, ante la compañía formada una orden del día del regimiento, invitando a los legionarios a que se inscribieran como voluntarios para ir a combatir a España, al lado de los comunistas.

Unos cincuenta hombres de su compañía se inscribieron y las demás compañías facilitaron un número aproximadamente igual de voluntarios.

Los legionarios del segundo batallón fueron transportados después a Casablanca en camiones militares, y fueron embarcados en el "Marchal Lyautey" que zarpo el seis de junio.

Según dicen los oficiales, había seiscientos hombres a bordo, preñándose entre la tripulación que el número de oficiales embarcados era de treinta y el de legionarios de ochocientos.

Unas cuatro horas después de la salida del barco, dos torpederos franceses, de los cuales uno se llama "La Terrible" se le unieron, acompañándole

hasta Marsella. A bordo se era de la opinión que el barco en realidad tenía otro nombre que el nombre de "Marchal Lyautey", que parecía haber sido pintado recientemente en la popa del buque, siendo elegido como disfraz.

En el curso de la travesía, los legionarios recibieron su equipaje de guerra.

Antes de su desembarque en Marsella se recomendó aún a los legionarios que contestasen al preguntarseles por el final de su viaje, que iban a Siria.

El "Völkischer Beobachter" publica el comentario siguiente:

"Francia quiere tener la mano libre para seguir en España la política dictada por el congreso socialista de Marsella. Francia encontrará dificultades para desmentir el envío de destacamentos de La Legión extranjera a España.

Mientras que la diplomacia oficial francesa figura que colabora en la No Intervención, existen en Francia otros factores que se esconden detrás de las autoridades oficiales para realizar sus planes.

Basta hacer resaltar la actitud francesa en la cuestión del orden a seguir en el plan inglés. Francia no quiere más que ganar tiempo para enviar fuerzas detrás de las cortinas oficiales, que no han perdido aún la esperanza de salvar al bolchevismo español, sobteando la promesa de No Intervención.

Con referencia al mentis del gobierno francés, acerca del envío de legionarios a la España roja, la agencia telegráfica que ha difundido la noticia, declara que la fuente de donde procedía la información, nunca hasta ahora había dado noticias inexactas, a pesar de lo cual se harían las debidas investigaciones.

Lo que desde ahora se puede anticipar es que los detalles fueron facilitados en Marsella por los mismos soldados de La Legión extranjera que se hacían con su marcha a España. Como tales manifestaciones, que

vibrante y consolador resurgir de España, las españolas madres del municipio de Chandreja de Queija (Orense) testimo al jefe del Estado su inmarcesible y devota gratitud con gran rancia solemne de que sus hijos, al rezar por España, lo hacen por el Caudillo. Por el que supo conseguir que aquellos soldados a este amanecer de la Patria con la mano abierta, símbolo de paz, amor y fraternidad y lema imperecedero de la España triunfal. ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España!"

Otro telegrama de Salvatierra (Alava) dice:

"A S. E. el Generalísimo Franco.- Al cumplirse el aniversario del movimiento salvador, este sacerdote ciego por las balas marxo-separatistas en la cárcel de Bilbao, saluda a V. E., haciendo fervientes votos por una España católica y justa.- Firmado.- Lorenzo Ural de, presbítero."

También en términos altamente patrióticos y de ferviente adhesión al Caudillo Franco han enviado telegramas los funcionarios de Ceuta y Marruecos, con vibrantes "Viva España!"

UN DECRETO DEL GENERALISIMO

### EL APOSTOL SANTIAGO PATRON DE ESPAÑA Y FIESTA NACIONAL

S. E. el Jefe del Estado Generalísimo Franco, ha firmado el decreto, número trescientos veintiocho, que es el siguiente:

La universal significación que en el orden histórico tiene el Apóstol Santiago se destaca más singularmente en España, lugar de sus predicaciones y deudora de los mejores fastos de su glorioso pasado.

En el resurgir se nuestras tradiciones es primordial la que, restablecida por los antiguos reinos, sólo se oscureció en momentos de grosero materialismo.

En su consecuencia, dispongo:

Artículo primero.- Se reconoce como Patrón de España al Apóstol Santiago, declarándose día de Fiesta Nacional el del veintiocho de Julio de cada año y en cuya fecha se hará tributo de las ofrendas en la cuantía y forma señaladas en la Real Cédula de diecisiete de Julio de mil seiscientos cuarenta y tres y decreto de veintiocho de enero de mil ochocientos setenta y cinco.

Artículo segundo.- Por la Presidencia de la Junta Técnica, Secretaría de Guerra y Gobierno General se darán las órdenes oportunas para el cumplimiento de lo precepto en este decreto.

Dado en Villa del Prato a veintuno de Julio de mil novecientos treinta y siete.

### En la Fiesta Nacional de Santiago Apostol, Patrón de España La Delegación de Propaganda del Estado con la colaboración de la Falange Española Tradicionalista ha organizado el "Día del homenaje de la Retaguardia al frente"

CON LA MAXIMA GENEROSIDAD ESPIRITUAL Y MATERIAL TODOS NOS LLEVAR UN CONSUELO Y UN REGALO A NUESTROS GLORIOSOS HERIDOS Y NUESTROS BRAVOS COMBATIENTES

La Delegación de Propaganda del Estado, con la cooperación de los organismos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., organiza, para el próximo domingo, fiesta de Santiago, Patrón de España, el "Día del homenaje de la retaguardia al frente".

Todo español de la retaguardia tiene la obligación moral de visitar y obsequiar, en la medida de sus fuerzas, pero generosamente sin tacañerías ridículas, con la generosidad misma, con que los combatientes han ofrecido y han derramado su sangre españolísima por la Patria y por nuestra tranquilidad y el honor de nuestras mujeres, a los soldados y miembros de las Milicias Nacionales unificadas, que se encuentran hospitalizados.

Así mismo nadie debe faltar en ir a las mesas recaudatorias, que se situarán en calles y plazas, a depositar regalos para los soldados y milicias que en los frentes de batalla, están forjando la España Una, Grande y Libre.

También debemos llevar en ese día el calor de la retaguardia a nuestros bravos combatientes, enviándoles cartas o tarjetas patrióticas, que no deben limitarse a los familiares sino a los amigos y a los conocidos, con inscripciones y todas las flores, deben ser ese día para los heridos.

Más aún, si queremos mostrarnos dignos de ellos, no podemos permitirnos sólo el placer, un mínimo lujo en este día gloriosamente tradicional de Santiago Apóstol, Patrón de España, que renace en la Cruzada actual, porque el Caudillo Franco está devolviendo a la Patria todo lo digno, todo lo honrado, todo lo que es fe y creencia, espiritualidad del pueblo, sin antes haber realizado un sacrificio en beneficio de la vanguardia.

Como nuestros antepasados, con el grito de: ¡Santiago y cie rra España!, la retaguardia unida en el ideal común de Patria y Franco, a temp/rar las armas en un sacrificio generoso en este domingo próximo Fiesta Nacional de la España Imperial.

### EL GENERALISIMO SIGUE RECIBIENDO MILES DE ADHESIONES

Destacan entre ellos los de las españolas madres de un pueblo de Orense y un presbítero que ha quedado ciego por las balas rojas

(POR TELEGRAMA)

Salamanca, S. E. el Generalísimo Franco ha recibido multitud de telegramas de adhesión al Movimiento Nacional, en el primer aniversario del Alzamiento, y aun siguen recibiendo en su Secretaria General.

Entre los últimamente recibidos son dignos de destacarse los siguientes:

"De Chandreja de Queija al Generalísimo Franco.- Las mujeres de Chandreja de Queija en el aniversario del grandioso, vibrante y consolador resurgir de España, las españolas madres del municipio de Chandreja de Queija, en el grandioso

### Al paso de una nueva infamia

Tenemos que desmentir de forma rotunda, categórica y terminante una noticia que ha sido divulgada por la Agencia española de Prensa, con residencia en Londres.

Consecuente con la carrera de infamias y mentiras a que se halla entregada la citada agencia, la última patraña se refiere a un decreto, que la Agencia atribuye al Generalísimo, por el que se establecen severísimas penas contra los periodistas, editores y corresponsales de guerra, que han sido detenidos en la zona ocupada por el Ejército Nacional, y concretamente en Bilbao.

En realidad no hace falta gran esfuerzo para rechazar la especie, que esos sapos, agazapados en Londres, han lanzado con tra la España de Franco, donde es bien reciente el caso, que pareció insólito a los desconocedores de la verdad española, de que un criminal como García Ateadell, sobre el que pesaba tal carga de crímenes, fuera juzgado con arreglo a los procedimientos de la ley.

El decreto a que se refiere la Agencia no existe, y todos los comentarios que de él se deduzcan se funden en la misma mentira.

Rechazamos esta inventiva como una más, de las tantas que venimos rechazando a diario en esta guerra, que no es solo por la libertad y la independencia de España, sino también por el triunfo de la verdad.

### Orro rasgo gentil de la Italia fascista

### HOY SALEN DE SEVILLA SEISCIENTOS NIÑOS PARA PASAR EL VERANO EN ITALIA

Sevilla, 22. - Esta mañana ha llegado a este puerto, la magnífica motonave italiana "Hela-neu", que Mussolini ha puesto a disposición de la organización

juvenil de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, para que realice el transporte a Italia de los niños españoles que pasarán el verano en la nación hermana.

Mañana viernes embarcarán en la citada motonave, doscientos veinte niños y cuatrocientos cincuenta niñas, siendo dirigida y acompañada la expedición por Ernesto Giménez Caballero.

A las diez y media de la mañana, las autoridades de Sevilla, y representantes de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Flechas y Pelavos des pedirán a la expedición infantil.

La motonave se dirigirá directamente a Génova y luego las niñas marcharán a pasar su verano en la colonia marinera de de Pienza, cerca de Pisa, y los niños irán a Ostia.

Otro rasgo más de la hermana latina y su glorioso Caudillo como lo olvidará la buena España, la de Franco el invitado.

### ¿Aún más ayuda del Frente Popular francés a los rojos?

### SE AFIRMA QUE EL GOBIERNO FRANCÉS NOMBRARÁ OTRO EMBAJADOR EN VALENCIA MAS AFECTO A LOS BOLCHEVIQUES QUE EL ACTUAL

París, 22. - Una información extraoficial, pero que parece tener grandes visos de verosimilitud dice que el movimiento diplomático que se prepara en el Quay D'Orsay, tiene por objeto prestar una mayor ayuda a los rojos españoles.

Esta información anuncia que el actual embajador de Francia en Valencia, M. Herbert, será sustituido pues no es suficientemente marxista, para prestar ayuda descarada y eficaz al llamado Gobierno de Valencia.

Termina diciendo esta información que ya ha sido nombrado el sustituto de Herbert, que se halla esperando en San Juan de Luz, las órdenes del Gobierno Chautemps, para marchar a Valencia.

### LAS RADIOS Y LA PRENSA MARXISTAS ATACAN AL GOBIERNO INGLES

### Una radio comunista trata a Chamberlain de traidor y dice que deben echarlo los ingleses, como los franceses arrojaron a Blum

Salamanca, 22. - Las emisoras y la Prensa roja han emprendido una violentísima campaña contra Inglaterra, llegando al insulto a la Gran Bretaña y a sus más elevados representantes.

Una emisora comunista catalana decía textualmente en la noche última:

"Acusamos de traición lo que ha realizado Inglaterra contra el pueblo de Valencia. El prestigio mal adquirido por el Gobierno de la Gran Bretaña empieza a desmoronarse y en el comunismo encontrará su peor enemigo. El pueblo inglés debe darse cuenta de la errada política de ese Gobierno, debe hacer con Chamberlain, lo mismo que el pueblo francés hizo con Blum, es decir, echarlo de mala forma, ya que no son capaces de cumplir sus compromisos. Estos Gobierno de traidores

### LOS MONSTRUOS AL MICROFONO

### Azaña ha hablado

Ha hablado Azaña. Ya tiene Presidente la República de Valencia. Azaña ha hablado ante el micrófono de Valencia. Pero ¿existe Azaña? ¿Representa algo Azaña en la acorralada y deshecha República? ¿Es que se pretende hacer creer que existe un Estado con jefatura y todo?

Claro es que haciendo de Jefe un hombre como Azaña, ese presunto Estado, está ya descalificado completamente. Ni derecho, ni ley, ni justicia, sólo ensoberbecimiento solapado o cinico; pero criminal, en todo caso, es el estigma del hombre y de lo que dice representando.

No es nuestro propósito al trazar este rápido comentario, señalar detalladamente la siniestra influencia de aquel hombre, en la historia de nuestra España contemporánea, pero si hacer constar que esa influencia ha cesado por completo y que el sujeto, a quien los "vivos" y los bobos, antes de culminar en 1936 la criminalidad de la República, daban trato de gran estadista, ha terminado sus días de hombre público en un denigrante vacío. Nadie contaba con el desde que empezó la guerra. Vi via arrinconado, como desairada sombra pegada a la pared, en Barcelona o Valencia, resbalando, siempre en silencio cobarde. A punto estábamos ya de creer que Azaña no existía, que no había existido nunca, que entre todos lo habíamos inventado, en noches penosas de pesadilla infernal. Más, he aquí que Azaña, por un instante, vuelve al primer plano de la actualidad periodística y com parece ante un micrófono y dice. Pero, ¿qué puede decir Azaña? Cuando pudo decir algo no lo dijo. Cuando el país se alzó en armas contra la tiranía republicana, manchado de sangre y de lodo, naturalmente, era muy tarde ya, para que Azaña recordase que, como Jefe de Estado, le correspondía hablar en nombre de todos los españoles. En realidad esto hubiera constituido un ignominioso dolo, porque todos sabemos que en sus manos la suprema magistratura del país era una vileza más, como era vileza en bloque indistinto, el Gobierno, la Constitución y el frente popular. Aún así, el cargo, la autoridad del cargo, le obligaba a un cierto rubor, por mínimo que fuese y, sin embargo, al hablar Azaña, al pueblo español, ahora hace un año, lo hizo en jefe de banda, en capitán de cuadrilla. Ni una palabra de condenación a los crímenes que ensangrentaban todas las esquinas de Madrid; al contrario, estímulos enardecidos a la repugnante revolución marxista.

¿Y la República liberal y burguesa que prometiste? ¿Y tu jurado respeto a la paz de todos los españoles?, ¿caba preguntarle en aquella noche trágica, una noche trágica más de Julio de 1936. Nunca le creímos. Ni entonces, ni antes, ni luego, pero si algún español papanatas intelectual o asesino en espectación de destino, que creyó o dijo creer que Azaña sería la seguridad del Poder frente a la revolución soviética, ¿qué puede decir a estas alturas de nuestra historia, en descargo de ese nefasto agente de la destrucción nacional?

Quisierálo o no, los sucesos han podido más que Azaña. Los extremistas han anulado al que, después de todo, era tan extremista como los demás; sólo que más hipócrita. Y cuando sus aliados de ayer — sus dueños de hoy — le dejan hablar, para que en Europa crean que en Valencia, existe un Estado, como un jefe responsable, Azaña habla con si hablase desde la cabecera del banco azul, como si no hubiese pasado nada, como si un pequeño grupo de españoles por caprichoso azar fuese lo único que perturbaba la paz del régimen que España venía "disfrutando". ¿Torpe e ignominioso mala fé!

Creíamos que Azaña era una potencia del mal y sin dejar de serlo, resulta hoy poco menos que un pobre diablo. Prieto lo maneja ahora sacándolo de un rincón, como un pelele, que necesita el guñol republicano para uno de sus espectáculos. El pelele ha hablado, sin sentir la vergüenza, el asco, el horror, el remordimiento de la sangre derramada. De sangre está vestido el trágico muñeco que el Gobierno de Valencia, con actos de ventrilocuo, ha presentado. Habló con las palabras que conviene a su mendaz diplomacia: "La república defiende a España contra una invasión extranjera". El aserto resultaría bufo si no mediases tantas monstruosidades — de todos las cuales se hace solidario —, sino fuese el primer culpable Manuel Azaña.

El llamado Presidente de la titulada República española ha hablado como le corresponde; como jefe supremo de unas turbas de criminales, jaleadas, azuzadas, impulsadas, siempre, desde arriba.

Y nadie podrá alegar atenuante alguna en abono del homúnculo elevado a las cumbres del Poder, por una inconcebible, demoníaca y catastrófica broma de nuestra historia.

### EL PARTIDO LABORISTA INGLES EN CRISIS

Londres, 22. - La Prensa se ocupa con atención de la gran crisis que atraviesa el partido laborista debido a las discrepancias que han surgido en su seno especialmente en lo que se refiere al proyecto sobre la defensa nacional, presentado por el Gabinete Chamberlain.

La minoría laborista del Parlamento que se reunió esta mañana sostuvo violentas discusiones y al fin por escasa mayoría se aprobó no votar en el proyecto del Gobierno. Por tanto no emitirán sus votos en los presupuestos para las diversas armas.

### EL GOBIERNO INGLES SE OCUPA DEL ANGSTOSO PROBLEMA DEL PARO

Londres, 22. - El Gobierno inglés dedicará el próximo Consejo a estudiar el paro obrero en Inglaterra.

Aunque en algunas zonas ha disminuido por los trabajos industriales encomendados a la

### AZANA IRA A PARIS DENTRO DE UNOS DIAS

### La creencia es que ya no volverá a la España roja

Salamanca, 22. - Algunas emisoras de radio rojas y extranjeras han dado la noticia de que en breve marchará a París, el que todavía tiene la osadía de llamarse presidente de la República, Manuel Azaña.

Mientras unas noticias dicen que Azaña va a París para celebrar entrevistas con los políticos del frente popular francés relacionadas con las gestiones ya realizadas por Negrín y Giral, otras dicen que una vez en París Azaña ya no volverá a Valencia, ni a ninguna otra ciudad roja.

### Dr. CANO TORRES

### PIEL, SIFILIS Y VENEREO

Plaza de Africa, 12, pral. izqda  
Teléfono 547



# Para los soldados del frente

¿CUAL DE ESTOS COMBATIENTES NO TENDRA EN LA RETAGUARDIA ALGUN AMIGO O FAMILIAR? TODOS ESTOS, DEBEN PROCURAR QUE EL PROXIMO DIA 25, FESTIVIDAD DE SANTIAGO APOSTOL, PATRON DE ESPAÑA, NO QUEDA NINGUNO SIN RECIBIR EN LAS TRINCHERAS UN AFECTO DE CARISO DENTRO DE UN SOBRE O EN UNA POSTAL EXPRESANDO A LA VEZ SUS SENTIMIENTOS PATRIOTICOS.

## Subsanando un horror involuntario

En la información correspondiente a la sesión celebrada en nuestro Ayuntamiento el miércoles pasado y publicada en nuestro número de ayer, por un error de imprenta se decía "Que el gestor señor Díaz Muriel había encontrado las facturas que levara el señor inventor excesivas de precio", cuando en realidad debía decir todo lo contrario a "Que el señor inventor había encontrado las facturas que levara el señor inventor excesivas de precio", quedando rectificado en este último término lo que hacemos con nuestro gusto por ser realmente así como se dijo en la indicada sesión.

## Recaudación pro combatientes

Raro es el día que no hemos de anotar en nuestras columnas algún donativo conque los buenos patriotas cooperan para aumentar la recaudación que con tal fin se efectúa por la Junta local de subsidios para los familiares de nuestros combatientes.

## Parque de Intendencia de Ceuta

Queda ampliado hasta fin de mes actual el plazo de admisión de ofertas en la Jefatura del Detalle de Parque para la adquisición, con carácter urgente de 30.240 metros de loneta para la confección de jergones cuyo detalle se encuentra expuesto en los anuncios fijados en las tablas de dicho Establecimiento.

## Junta de Plaza y Guarnición de Ceuta

Hasta las doce horas del día 14 del próximo mes de agosto en que se verificará el correspondiente concurso se admiten ofertas para la adquisición de artículos por esta Junta con destino al Parque de Intendencia y Depósitos del campo, cuyo detalle se expresa en el anuncio expuesto al público en la tablilla destinada al efecto en el mencionado Establecimiento y sitios de costumbre.

**TINTES «S. I. E. B.»**  
EN PASTILLAS  
Depositarlo exclusivo para la Zona Occidental del Marruecos español.  
**José Luis Campos**  
Apartado 8-4. LARACHE

**¡Aficionado a la fotografía!**  
Sus fotos adquirirán un sello de modernidad y buen gusto si encarga el revelado de sus negativos, copias, etc., a  
**CASA ROS**

**Juan Cañada Moreno**  
Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor  
PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALRUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DI-  
OCHO PUERTOS Y CICEVERSA  
PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDO SE COBRARAN EN PESETAS  
SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS  
PARA INFORMES:  
EN CEUTA: Cañada, 9 Teléfono, 180  
EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana, 8  
EN LARACHE: Don...  
EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines, 8  
EN TANGER: Don Plácido Fernández, B D Anto 1  
EN GIBRALTAR: Don Pedro Artesani, Oastí

# ¡Español!

Comprar LA AMETRALADORA es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEGRIA en nuestros FRENTE DE COMBATE  
¡Español! Adquiere siempre LA AMETRALADORA, el semanario de los soldados, en ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en LA AMETRALADORA Páginas a cuatro colores. — Historietas. — Teatro humorístico. — Reportajes de guerra. — Chistes y cuentos. — Poesías festivas. — Colaboración de nuestros héroes soldados. — Parodias de periódicos rojos. — Folletín, etc., etc.

16 PAGINAS 25 CENTIMOS

## TODAS LAS FLORES PARA LOS HERIDOS

## DONATIVO DESDE BUENOS AIRES

El industrial de esta plaza, don José María Borrás, ha entregado un donativo de mil pesetas, para mejora de alimentación a los cuerpos que lo guarnecen, cantidad que ha sido distribuida, proporcionalmente, a las plazas de rancho con que cuenta cada cuerpo.

## CERVANTES

Paramount presenta tres primeras figuras del cine como protagonistas de su sensacional producción  
**UN HOMBRE DE MUNDO**  
con WILLIAM POWELL, GIBROL LOMBARD y WINNE GIBSON. Un asunto de máximo interés, distinción y elegancia, cuyo argumento repleto de interés llega directamente al espectador.

## El Arma de Caballería y la festividad de Santiago Apostol

Recibimos una gentil invitación del Arma de Caballería, invitándonos a la función religiosa que se efectuará en la iglesia de Nuestra Señora del actual, a las diez horas con motivo de la festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España y del Arma de Caballería.

## BODA

En la tarde de ayer tuvo lugar en la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios el enlace matrimonial de la bella señorita Carmencita de Haro, con el empleado de Arbitrios Municipales don Antonio Carrillo.

Ya es bastante... dice el Alto Comisario de España en Marruecos en carta de presentación a esta Falange.  
JOSE TRIVINO  
Jefe Técnico de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.  
Buenos Aires, 7-6-937.  
(Delegación de Prensa y Propaganda de F. E. T. de las J. O. N. S. de Ceuta.)

**JERZY "LA RIVA"**  
Edén conferencia con el embajador francés. Lo que dice un colaborador del "Daily Telegraph"  
Londres, 22.— El colaborador diplomático del periódico "Daily Telegraph", cree saber el contenido de la entrevista celebrada en el día de ayer, entre el ministro de Relaciones Exteriores inglés, señor Eden, y el embajador francés en Londres, Advierte que tiene relación con la conferencia sostenida en fecha anterior por el señor Eden con los embajadores de China y Japón.  
Manifiesta el colaborador del "Daily Telegraph" que se estimó que los últimos acontecimientos en el Extremo Oriente eran de extrema delicadeza. También expone que Francia e Inglaterra están de acuerdo para nuevas negociaciones con los Estados Unidos de Norteamérica para adoptar las convenientes medidas, que sean eficaces para evitar el conflicto chino japonés.

# Otras informaciones de radio

El sorteo de Lotería de Sevilla  
**LA LISTA DE LOS PRIMEROS PREMIOS**  
Sevilla, 22.— Esta mañana tuvo lugar el sorteo de lotería, cuyos beneficios serán destinados en pro del combatiente.  
Asistió a presenciarlo numeroso público, resultando premiados los siguientes números:  
1.º 100.000 pesetas Número 9.626  
2.º 25.000 " 8.400  
3.º 10.000 " 1.152  
Resultarán, además premiados con mil quinientas pesetas, los siguientes números: 1; 860; 2.628; 5.070; 4.595; 7.533; 11.087; 333; 1.326; 11.867; 7.200.

## TODA LA PRENSA ITALIANA EXPRESA SU DOLOR POR LA MUERTE DE MARCONI

Roma, 22.— Toda la prensa italiana pone expresamente de relieve el dolor del sabio italiano Marconi afecta no sólo a Italia sino también a todo el mundo científico. Con él desaparece una de las más grandes figuras representativas de nuestro tiempo y que basta por sí sola para dar gloria a una época.

## EN AVION SALDRAN PARA ALEMANIA LOS BECARIOS DE LA ORGANIZACION DE LAS JUVENTUDES HITLERIANAS

Estarán en la nación amiga tres meses y estudiarán la organización de las Juventudes Hitlerianas  
Salamanca, 22.— En avión marcharán para Alemania, los alumnos del curso de lengua alemana en la universidad de esta capital. Dicha comisión estudiará, acompañada por el profesor don Domingo Sánchez.

## OSORRIO Y GALLARDO FORTALECE LAS ARCAS DE LA EMBAJADA EN PARIS CON EL ORO ROBADO EN ESPAÑA

La captación de indecibles para la labor de propaganda soviética  
Paris, 22.— Osorio y Gallardo, nuevo embajador rojo en Francia ha conseguido fortalecer las arcas de la embajada volviendo a llenarlas con oro robado en España para dar principios a la captación de in- con el título de intelectuales.

## NINGUN PLACER EN RETAGUARDIA SIN ALGUN SACRIFICIO POR LA VANGUARDIA

## D. C. A.

- 1.º.-La señal de alarma se dará por toques cortos de sirena de un minuto de duración aproximada y disparo de cohetes de gran potencia la terminación de la misma por un toque muy prolongado de la sirena.
- 2.º.-A partir de la señal de alarma queda terminantemente prohibido el uso del teléfono entre particulares, suprimiéndose la tendencia natural a preguntar o inquirir noticias cuando se perturban las comunicaciones muy necesarias para el buen orden de la defensa pasiva. La Central Telefónica, tiene orden de dar cuenta de los contraventores de esta disposición para que sean juzgados como traidores.
- 3.º.-Al sonar la señal de alarma se paralizará toda clase de circulación, excepto la oficial, los coches y camiones automóviles se detendrán arrimándose todo lo posible a los andenes para dejar libre el mayor espacio para circulación de los coches de servicio y parando los motores. Los coches de servicio seguirán con la máxima rigidez las leyes del tráfico. En cualquier caso, la velocidad de marcha será inferior a la normal. Los carruajes de tracción animal no serán abandonados mientras no quede muy trabado o atado el animal que lo arrastre.
- 4.º.-LOS PEATONES SE REFUGIARAN EN EL PRIMER PORTAL QUE ENCUENTREN, absteniéndose en absoluto de satisfacer la curiosidad malsana, DE VER LO QUE PASA. Los que no puedan guardarse por encontrarse en lugares apartados de toda edificación, deberán mantener la posición de cuerpo a tierra.
- 5.º.-Los niños que estén en ESCUELAS no saldrán a la calle bajo ningún pretexto, siendo directamente responsable el Maestro encargado. Se situarán en los sótanos o piso inferior del edificio.
- 6.º.-En las obras, si están en el trabajo, los obreros se reunirán a las órdenes del Capataz, prestos a salir con picos y palas cuando la Autoridad lo determine.
- 7.º.-Los comercios echarán sus puertas, salvo Farmacias, Droguerías, Almacenes de Ferretería y Efectos Navales, establecimientos que precisamente han de permanecer abiertos mientras dure el estado de alarma, sea la hora que sea.
- 8.º.-Los vecinos de las casas, así como los peatones, se situarán en los pisos inferiores en habitaciones alejadas del exterior, patios o huecos de la escalera. Si la alarma es de noche, se evitará cuidadosamente en todas las viviendas, tiendas, bares, casinos, etc., que la luz se filtre al exterior; en todo momento, ventanas y contraventanas estarán herméticamente cerradas.
- 9.º.-Es peligroso el estacionamiento en las proximidades de las bombas por estallar o de bombas incendiarias en funcionamiento. E SPÉLIGROSÍSIMO arrojar agua sobre ellas, el mejor elemento para estos casos es la arena.
- 10.º.-Radio Ceuta, en este caso se pondrá inmediatamente en servicio para transmitir al público las órdenes de la Autoridad.
- 11.º.-Al sonar la señal de alarma todos los funcionarios de todas clases se situarán en sus puestos, para que la Autoridad los encuentre en el momento preciso allí, en donde deben estar.
- 12.º.-Todo el elemento civil tendrá presente que al inclinarse la señal de alarma los guardias de asalto tienen orden de cortar inmediatamente el paso y la circulación de vehículos por el Puente del Cristo, de modo que no se podrá salir del casco de la población ni entrar en la misma.
- 13.º.-Ha de saber el público en general que los individuos pertenecientes a las Milicias de F. E. T. y de las J. O. N. S. así como los funcionarios públicos para ocupar sus puestos son los únicos autorizados para transitar por la población. Los primeros exclusivamente para dirigirse a su Cuartel donde quedarán preparados para salir caso necesario y actuar entonces agrupados bajo el mando de sus jefes naturales. Se exceptúan sólo las patrullas de Milicias que tuvieren montado servicio especial antes de ocurrir la alarma.

## UNA ORDEN DEL MINISTRO ROJO DE GOBERNACION

La confesión del Gobierno rojista de Valencia de su impotencia autoritaria ante las organizaciones políticas y sindicales  
Valencia, 22.— El ministro de Gobernación se ha dirigido a la Dirección General de Seguridad, diciéndole que, en lo sucesivo, quedará suprimido el envío de los objetos, valores, etc., procedentes de registros domiciliarios a los detenidos, a los centros sindicales o políticos.

## EL DESASTRE DE LOS ROJOS EN LA CARRETERA DE EXTREMADURA

EN EL BAR ANITA DEJARON LOS ROJOS CENTENARES DE MUERTOS Y MATERIAL  
Salamanca, 22.— Se conocen nuevos detalles de la fracasada ofensiva de los rojos contra nuestras posiciones del Bar Anita en la carretera de Extremadura.  
El ataque fué planeado cuidadosamente por los bolcheviques con el gran material acumulado y cuantiosas unidades, creyeron, cuando menos que morirían aunque no fuese más que el citado Bar Anita.  
Cinco mil hombres y veinte carros rusos nuevos, pusieron los rojos en el ataque. Estos cinco mil hombres era lo más selecto de sus fuerzas y en su casi totalidad extranjeros. Los carros rusos debían proceder de alguna nueva remesa de la U. R. S. S. puesto que después de haber rechazado el ataque en los apresados por nuestros soldados se apreciaba claramente que era la primera vez que entraban en fuego aquellos carros.  
Como nuestro bando estaba completamente al descubierto por maneos del enemigo, no se pudo sorprender por el ataque, así en el Bar Anita que en el resto de la línea. En consecuencia se instalaron varias baterías y decenas de ametralladoras y cuando los rojos se lanzaron al ataque en su forma habitual, de oleadas sucesivas nuestras armas automáticas maravillosamente manejadas abrieron sucesos terribles en las filas de asaltantes. Varias horas duró el combate y nuestros bravos soldados después de haber aguantado el asalto rojo, salieron de sus posiciones y en formidable contraataque cargaron a la española, es decir, a la bayoneta, sobre el enemigo que no tuvo valor para aguantar aquella avalancha de bravura y se dio a la fuga, dejando abandonados cuatro de los carros de asalto rusos con que habían iniciado el ataque.  
La persecución de los rojos, se verificó por los cazas nacionales, que descendiendo a escasa altura barrieron con sus ametralladoras a los que abandonaban las armas, para huir más rápidamente.

## EL ULTIMO EMPENO DE LOS BOLCHEVIGUES DE VALENCIA

Quiéren convencer a Francia de seguir la misma suerte que la España roja  
Paris, 22.— El último empeño de los rojos de Valencia, es que quer convencer a Francia y a su gobierno del frente popular, de que deben unir su suerte a la de la España roja.  
Con tal fin han movlizado el oro robado, que será destinado en el pago de propaganda de esta consigna soviética.

## SALON APOLO

Una película que se apodera del ánimo del espectador.  
George Raft y Carole Lombard, en la interpretación que les consagra como la pareja de amantes más sensacional que se ha visto en la pantalla.  
**BOLERO**  
Un film humano y conmovedor. La emocionante historia de un bailarín de fama mundial que veía a las hermosas mujeres que se enamoraban de él, como peldaños para subir a la cumbre de sus ambiciones.  
El mundo a sus pies y las mujeres en sus brazos; tal fué la existencia de  
**BOLERO**  
el famoso bailarín que cifró su ilusión y su vida en un paso de Danza.  
Es un film Paramount en español.  
El repris tan deseado por el público.  
Muy pronto: la producción española marca Cifesa RUMBO AL CAIRO por Miguel Lligero, Mary del Carmen y Ricardo Núñez.

## Lo que dicen ellos

"El Ejército enemigo continúa sus incógnitas avances sobre Villanueva del Pardillo, Brunete y Quijorna. Los ataques han sido muy duros, ocupando el enemigo algunas posiciones nuestras, en ellas, la cota 670, aunque, eso nuestro repliegue se llevó a cabo con mucho orden."  
"Está en lo que decimos nosotros. La dice con tan terminante claridad, que nos ahorra los comentarios, Radio Asociación de Cataluña, a las diez de la noche del pasado día veinte, comentan el parte oficial."

## DE RADIO NACIONAL

"Siguen cosechando victorias las tropas republicanas. Ayer, por ejemplo, se replegaron voluntariamente a otras posiciones cerca de Monterde, haciendo la operación en forma muy ordenada."  
"Esta fantástica victoria no nos pertenece. Corresponde, por entero, a las tropas republicanas del 13 Cuerpo de Ejército, según nos canta la emisora Radio "Libertad" a la una de la madrugada del pasado día 21."

## NINGUN PLACER EN RETAGUARDIA SIN ALGUN SACRIFICIO POR LA VANGUARDIA

"La confianza debe hacer en nuestra retaguardia y con la confianza el patriotismo. Si contentasen vuestras trivialidades los que llevan un año clavados en las trincheras no os escupieran a la cara, porque eso es muy poco; os pedirían cuenta de vuestra actuación, en este momento tan trágico para la República."  
"Este parrafato conminatorio no es nuestro. Pertenece, por entero, a un discurso pronunciado por Miguel Rodríguez, comisario de la Inspección del Centro y celebrado en Radio Asociación de Cataluña, a las 21:45 del pasado día veinte de julio"

## NINGUN PLACER EN RETAGUARDIA SIN ALGUN SACRIFICIO POR LA VANGUARDIA

## D. C. A.

- 1.º.-La señal de alarma se dará por toques cortos de sirena de un minuto de duración aproximada y disparo de cohetes de gran potencia la terminación de la misma por un toque muy prolongado de la sirena.
- 2.º.-A partir de la señal de alarma queda terminantemente prohibido el uso del teléfono entre particulares, suprimiéndose la tendencia natural a preguntar o inquirir noticias cuando se perturban las comunicaciones muy necesarias para el buen orden de la defensa pasiva. La Central Telefónica, tiene orden de dar cuenta de los contraventores de esta disposición para que sean juzgados como traidores.
- 3.º.-Al sonar la señal de alarma se paralizará toda clase de circulación, excepto la oficial, los coches y camiones automóviles se detendrán arrimándose todo lo posible a los andenes para dejar libre el mayor espacio para circulación de los coches de servicio y parando los motores. Los coches de servicio seguirán con la máxima rigidez las leyes del tráfico. En cualquier caso, la velocidad de marcha será inferior a la normal. Los carruajes de tracción animal no serán abandonados mientras no quede muy trabado o atado el animal que lo arrastre.
- 4.º.-LOS PEATONES SE REFUGIARAN EN EL PRIMER PORTAL QUE ENCUENTREN, absteniéndose en absoluto de satisfacer la curiosidad malsana, DE VER LO QUE PASA. Los que no puedan guardarse por encontrarse en lugares apartados de toda edificación, deberán mantener la posición de cuerpo a tierra.
- 5.º.-Los niños que estén en ESCUELAS no saldrán a la calle bajo ningún pretexto, siendo directamente responsable el Maestro encargado. Se situarán en los sótanos o piso inferior del edificio.
- 6.º.-En las obras, si están en el trabajo, los obreros se reunirán a las órdenes del Capataz, prestos a salir con picos y palas cuando la Autoridad lo determine.
- 7.º.-Los comercios echarán sus puertas, salvo Farmacias, Droguerías, Almacenes de Ferretería y Efectos Navales, establecimientos que precisamente han de permanecer abiertos mientras dure el estado de alarma, sea la hora que sea.
- 8.º.-Los vecinos de las casas, así como los peatones, se situarán en los pisos inferiores en habitaciones alejadas del exterior, patios o huecos de la escalera. Si la alarma es de noche, se evitará cuidadosamente en todas las viviendas, tiendas, bares, casinos, etc., que la luz se filtre al exterior; en todo momento, ventanas y contraventanas estarán herméticamente cerradas.
- 9.º.-Es peligroso el estacionamiento en las proximidades de las bombas por estallar o de bombas incendiarias en funcionamiento. E SPÉLIGROSÍSIMO arrojar agua sobre ellas, el mejor elemento para estos casos es la arena.
- 10.º.-Radio Ceuta, en este caso se pondrá inmediatamente en servicio para transmitir al público las órdenes de la Autoridad.
- 11.º.-Al sonar la señal de alarma todos los funcionarios de todas clases se situarán en sus puestos, para que la Autoridad los encuentre en el momento preciso allí, en donde deben estar.
- 12.º.-Todo el elemento civil tendrá presente que al inclinarse la señal de alarma los guardias de asalto tienen orden de cortar inmediatamente el paso y la circulación de vehículos por el Puente del Cristo, de modo que no se podrá salir del casco de la población ni entrar en la misma.
- 13.º.-Ha de saber el público en general que los individuos pertenecientes a las Milicias de F. E. T. y de las J. O. N. S. así como los funcionarios públicos para ocupar sus puestos son los únicos autorizados para transitar por la población. Los primeros exclusivamente para dirigirse a su Cuartel donde quedarán preparados para salir caso necesario y actuar entonces agrupados bajo el mando de sus jefes naturales. Se exceptúan sólo las patrullas de Milicias que tuvieren montado servicio especial antes de ocurrir la alarma.

## EL ULTIMO EMPENO DE LOS BOLCHEVIGUES DE VALENCIA

Quiéren convencer a Francia de seguir la misma suerte que la España roja  
Paris, 22.— El último empeño de los rojos de Valencia, es que quer convencer a Francia y a su gobierno del frente popular, de que deben unir su suerte a la de la España roja.  
Con tal fin han movlizado el oro robado, que será destinado en el pago de propaganda de esta consigna soviética.

## SALON APOLO

Una película que se apodera del ánimo del espectador.  
George Raft y Carole Lombard, en la interpretación que les consagra como la pareja de amantes más sensacional que se ha visto en la pantalla.  
**BOLERO**  
Un film humano y conmovedor. La emocionante historia de un bailarín de fama mundial que veía a las hermosas mujeres que se enamoraban de él, como peldaños para subir a la cumbre de sus ambiciones.  
El mundo a sus pies y las mujeres en sus brazos; tal fué la existencia de  
**BOLERO**  
el famoso bailarín que cifró su ilusión y su vida en un paso de Danza.  
Es un film Paramount en español.  
El repris tan deseado por el público.  
Muy pronto: la producción española marca Cifesa RUMBO AL CAIRO por Miguel Lligero, Mary del Carmen y Ricardo Núñez.

## PELUQUEROS

Pedid "Radiofix" para todos los aparatos y sistemas "Anti-Loza" para sin hilos. Laboratorios Carara (Penza). (Gul-púzcoa).

## Lotería Sevillana

Grandes premios. Sorteos los días 2-12-22 de cada mes. Billetes 30 pesetas. Pedid Lotería Plaza Europa, Sevilla. Se sirven reembolso.  
**CASA MOLINA**  
ELECTRICIDAD, JUQUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPEL...

